

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 centimos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón.: San Ildefonso 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLANO

INDUSTRIA PEREGRINA

Indudablemente los autores del vigente Código de Comercio, creían prestar un excelente servicio al comerciante honrado al establecer la suspensión de pagos. Pero es lo cierto que con los famosos artículos que de la suspensión tratan sólo se ha conseguido favorecer la insana tendencia de la mala fe contra la que resulta muchas veces impotente la habilidad y la travesura en el manejo de la ley de procedimientos. Por mucho ingenio que tenga el abogado que luche contra el suspenso, por mucho que busque y escudriñe en el fondo oculto de las intenciones siniestras del que al amparo de una legislación funesta que no tiene precedente en ningún código, consiga medio y provecho bastante a llenar sus aspiraciones; por mucha que sea su firmeza en el ataque, su constancia en la lucha, su esfuerzo para sacar a flote los intereses que se le confían, no le es posible muchas, muchísimas veces, hacer frente al mayor de los peligros, ese que se oculta en la sombra y amenaza con un crédito simulado, con un "pagaré", del peor de los acreedores, el usurero.

Este pagaré es el producto de la más peregrina y más famosa de las industrias. Desde que para cohonestar los estragos de la usura en la armada y en el ejército, a ejemplo de lo acordado por las grandes empresas mercantiles que prohibieron las retenciones de sueldos del personal a su servicio, se dieron acertadísimas y justas disposiciones encaminadas al mismo objeto, los usureros vieron un esquilmo importante en sus odiosas combinaciones del tanto por ciento y dieron se a buscar, en su fantasía diabólica, un nuevo campo a sus correrías, un mercado nuevo donde exhibir y ofrecer sus "desinteresados y benéficos" servicios.

El Código de Comercio fué para ellos una revolución. En ese artículo 870 sorprendieron con aquella su poderosa intención, el mágico secreto de hacer de las suspensiones un inmenso venero de usura, un talismán poderoso para enriquecerse sin riesgos ni peligros.

Porque a un suspenso le es necesario, para conseguir la aprobación del convenio y la consiguiente "quita", más o menos escandalosa, según sean las tragaderas y los escrúpulos, forjar créditos supuestos que representen las dos terceras partes del pasivo en muchos casos. Y esta "quita" ha de ser de un setenta por ciento, el suspenso sabe que siempre tiene a la mano usureros benévolos, amigos obsequiosos que le dan mil pesetas por un pagaré de diez mil.

Esta es la industria y este es el peligro. El usurero es una tentación continua para el comerciante que sienta vacilar su crédito, y no repara en peñales de rubor y vergüenza que nada significan ante la ventaja de un éxito seguro, de una rehabilitación que no se regatea a ningún suspenso. El usurero cuando no tiene clientes los hace, y para ello cuenta con amigos a quienes establece y ayuda, hasta que se obtiene el crédito necesario y es ya con-

veniente el fracaso. Hay gente para todo. Hoy lo que importa es trabajar lo menos posible, que para darse lustre y vir holgadamente siempre existen medios.

Fenómeno es este, en las suspensiones de pagos, demasiado frecuente, que mueve a la desesperación y mata los ideales. Dada la manera de ser de nuestras costumbres y la imprevisión y ligereza de unas leyes que permiten el robo y la estafa, con la falsificación de créditos, en esos desmanes de la usura, en esas componendas y maridajes de suspensos y prestamistas, es imposible, mientras la suspensión no se borre del Código, mientras se dé nuevo crédito al rehabilitado por convenios amañados con tales acreedores, que el comercio honrado se salve y que la buena fe triunfe.

¿LIBERAL?

Nosotros creíamos que toda limitación a la Ley Municipal fuera de lugar y sin más que darle atribuciones al Alcalde de Real orden, era malo, pero resulta que no hay tal y que según un periódico que se titula *El Liberal* la cosa es buenísima.

Para enseguida a examinar los perjuicios que causarían los concejales que cumpliendo la ley discutiesen las proposiciones sometidas al consejo antes de votarlas, perjuicios que enumera con cariño verdaderamente paternal y que señala con advertencias caritativas, que nunca agradecerá debidamente la democracia española.

Refiriéndose a la Real orden de Aguilera propia de Calomarde, dice "que no es otra cosa sino un límite prudente puesto a las afecciones oratorias y a los arranques tribunicios de algunas personas" y consecuente el diario fusionista en su deseo de amordazar a todo el que ose hablar sin su permiso nada le arredra ni le importa. Así se comprende que olvide que en toda corporación hay vigente un Reglamento; que el Presidente concede o retira la palabra al orador según que se atiende éste ó no al Reglamento y a la Ley que sin Real orden y con Real orden habrá ora torres latosas. Ya ve el colega como no es una razón admisible la suya para defender esa "puñalada traperera" de su correligionario el de Aguilera, exdemócrata él, y con circunstancias é.

Hay que tener en cuenta que la orden del día la confecciona el secretario de acuerdo con el Alcalde, y que los concejales no tienen derecho a discutir más asuntos que los que figuran en esa orden del día; y que el presidente cuando le conviene no pone a discusión aquello que interesa al vecindario, suceda lo que suceda.

Demasiado sabe *El Liberal* que no está en sus manos, ni sus gritos, el modificar esta conducta.

Recuérdese sino lo ocurrido no hace todavía un año presidiendo el actual Alcalde. Los concejales pedían la palabra y la presencia usó de sus atribuciones ecia que no, y de ahí la protesta y la célebre coalición de la dignidad.

Y vean ustedes lo que son las cosas,

eso que a *El Liberal* parece bueno, ha parecido detestable al elemento democrático y a la prensa republicana, que dice "que hablando se entiende la gente." El silencio, la cohibición, la intolerancia solo sirven para los conservadores y neos que quieren hacer su voluntad sin oposición. ¿Por qué sino aplaudían los conservadores del Ayuntamiento al tener conocimiento de la Real orden Aguilera? Léjos, muy léjos de nosotros el pretencioso suposición de que los "desautorizados" consejos de LA UNION DEMOCRÁTICA hayan conseguido llevar al ánimo de sus amigos el conocimiento de esta verdad; pero es lo cierto, que esta verdad se halla hoy aceptada por todos, y por todos reconocida.

Consta, sin embargo, que a *El Liberal* le parece perfectamente que todo un Ayuntamiento esté a merced de un Alcalde presidente de las sesiones. Después de todo es lógico en él ese criterio. El periódico que ha pedido la destitución de un Gobernador civil y un delegado de su autoridad, porque respetaron la ley de reuniones y el derecho de un orador republicano a manifestar sus ideas noblemente, no iba a censurar una Real orden reaccionaria y perniciosas: "Genio y figura." Aquí sí que cabe aplicar este aforismo.

En fin, cosas de *El Liberal* clasificado muy bien por un ilustrado colega murciano.

NOTAS Y NOTITAS

El Liberal se ha creído en el caso de explicarnos en un artículo lo que quiso decir el otro día.

No era menester, pues aunque en castellano ramplón que es el que usa, nos dijo que su misión era ante todo y sobre todo, defender los intereses del partido fusionista.

Lo cual nos sorprendió. También nos dice que no tenemos la exclusiva para describir lo que nos da gana.

¡Vaya una salida!

¿Cuándo hemos nosotros pretendido semejante cosa? Lo que no hemos dicho jamás es que es una herejía (el escribir lo que nos da la gana) y lo que no hemos hecho es lo que *El Liberal*, que al día siguiente de escandalizarse sale diciendo que es muy puesto en razón, el que cada cual haga lo que le parece.

Por lo tanto, opinamos que *El Liberal*, es más digno de conmiseración y lástima que de ágría y fuerte censura. Así, pues, compadezcámonse, y rogue así al Señor que nos libre de una "chifladura", semejante.

Dijo y en letras de molde está impreso *El Liberal* que comprendía perfectamente que las circunstancias y los compromisos políticos obligasen a un Gobernador a hacer destituciones de Ayuntamientos, pues el interés político lo legitima etc., etc.

Esta teoría que nos pareció un disparate mayúsculo, la combatimos en su día, en un artículo y varios sneltos: no estamos, pues, en el caso de repetir lo dicho, aunque lo exija el Mentor.

Como ayer éste lo niega, no tenemos más que decir sino que es cierto.

Además, doscientas veces hemos leído en las columnas de *El Liberal* la amenaza de que mañana cuando sea poder el partido fusionista, hará lo que los conservadores para asegurar el éxito de unas elecciones.

Con que todos son iguales, que es lo que nos proponíamos demostrar.

No hay un solo alicantino que haya olvidado la huelga del 2 de Julio; el estado de sitio; las reuniones de los gremios; la de los políticos más caracterizados y el ofrecimiento del Sr. Terol, al Gobernador Militar Sr. Marquez de la dimisión de todos los ediles fusionistas.

Es pues inútil emplear sofisticos argumentos para negar los hechos que todos saben como ocurrieron y qué origen tuvieron.

Reimos de la original ocurrencia de nuestro buen decano, diciendo que en el Ayuntamiento hay dos hombres, los Sres. Malañeda y Fernández Grau fusionistas, sin mirar el incauto colega que escupía al cielo y le caía en la cara; pues si obraron mal los que dimisionaron el cargo de concejal en aquellos días, resulta por consecuencia necesaria que esos dos hombres obraron como los demás.

Y no a mal que hable *El Graduador*, no, señores; tiene su sal, su pimienta, sus epigramas oportunos, cuando pega a los conservadores del marqués del Bosch.

Pero está enamorado de los fusionistas, y ahora de los silvelistas, no es un político de quien pueda el pueblo fiarse.

Como tampoco es un político consecuente.

Ahora resulta según *El Graduador* que San Juan es un pueblo de pesca. Pues lo habrá hecho así el Sr. Viravens, que tiene allí una casa, y habita en ella largas temporadas.

Movimiento político contemporáneo. El partido silvelista en acción.

De como aumenta de día en día. Han ingresado en el partido silvelista D. Juan Such Sierra, acandalado comerciante de esta plaza; D. Vicente Poveda Villanova, maestro compositor; D. Antonio Ramos Martín, tenedor de libros; y los conocidos industriales D. Juan Alfonso Galduch, don José Tomás García, D. Andrés Luciano Sole y D. José María Iborra García.

Los liberales de la provincia, dice un periódico, que están sin padre ni madre.

¿Y los republicanos cómo están?

A los empleados del Manicomio de Elda, dice *El Graduador* que les falta ropa.

Con dinero se quiere, luego lo que les falta es eso: dinero.

«El hombre moderno es más hombre, porque es menos revolucionario.» E-to ha dicho un colega local.

Nosotros recordamos que el Salvador se pone en lucha abierta con el mundo; pero es porque sabe que para establecer su reino debe cambiar todas

las instituciones antiguas y reconstituir la sociedad sobre bases enteramente nuevas. «Nadie, dice, cose una pieza de tela nueva y gruesa en un vestido viejo, porque la pieza nueva lleva consigo la otra y el girón se hace más grande. ¿Y no es esta la verdadera teoría de las revoluciones que por espacio de diez y ocho siglos han agitado el mundo?»

Las revoluciones sufren muy de antemano su preparación en el seno de los pueblos; pero necesitan de un suceso determinado para manifestarse. La muerte de un mártir, los sufrimientos del alma, son de ordinario las causas que hacen explotar el fuego que en ellas está oculto.

CAMPO REPUBLICANO

Dice nuestro estimado colega "La Justicia":
«Últimamente ya los trabajos preliminares para la instalación de este Casino, la Comisión gestora cita a todos los correligionarios suscripto como socios a Junta general que se celebrará mañana viernes, a las ocho y media de la noche, en la calle de Alcalá, número 12, segundo»

La Comisión recomienda a todos los socios la más puntual asistencia por haber de tratarse de asuntos importantes.

En el domicilio del ilustre jefe del partido republicano, Sr. Esquerdo, se reúne esta tarde, en sesión extraordinaria, la Junta Central de Unión Republicana.

La proposición presentada a la Junta mixta de Unión Republicana en la provincia de Ciudad Real dice así:

«Los republicanos que abajo firman, pertenecientes a las distintas agrupaciones de esta provincia, esperan merecer de la Junta mixta provincial de Unión Republicana, se reúna cuanto antes sea posible y acuerde la celebración de un meeting en esta provincia llamando a dicho acto a los jefes republicanos de las distintas fracciones que componen la Unión Republicana de la nación.»

Ciudad-Real 23 de Enero de 1897.
Higinio Agustín Peñuela, Simón González, Liborio Tapia, L. Escobar, Rufino Trugillo, Cristóbal Valderrama, Antonio Martín Sánchez, Francisco Crespo, José Núñez y Muñoz y Santiago Carrasco.»

YA ESCAMPA

Ahora se acuerda cierta gente de que es necesario a todo trance obligar a que los concejales asistan a las sesiones del Ayuntamiento; ahora, y antes no. ¿Por qué ese cambio?
¿Pues qué no se taban a la ley antes los que se declaraban en huelga y no iban al Ayuntamiento?
No lo comprendemos.

NOTA DEL DIA

Dice «El Imparcial»:
«A Cádiz, donde muy en breve debe arribar el vapor de la Compañía Transatlántica «San Agustín», conduciendo gran número de heridos y enfermos procedentes de la Isla de Cuba, enviamos ayer 500 mantas, 60 pares de calzoncillos, 144 camisetas y 50 pares de botines.»

Es loable y digno de las mayores alabanzas el humanitario trabajo del diario español:

El va a recibir toda la carne machacada: la abriga, la envuelve, la consuela, la socorre... y la deja ir a buscar el cementerio de su pueblo.

¡Allí la enterrarán!

Pero... al día siguiente escribe un artículo ensalzando las glorias inmarcesibles de nuestro ejército, y proclama la guerra contra «el infiel marroquí»

ó contra el tagalo filipino, víctima de la mayor tiranía: la tiranía moral y material.

¿Cree el colega que los fines humanitarios son cumplidos con socorrer a los heridos, sin perjuicio de estar haciendo sonar a toda hora la trompa guerrera?

Porque eso... no es ser humanitario. Sino sepulturero, por otro nombre enterrador.

Cumpliría sus fines humanitarios y nobilísimos... pidiendo a todas horas la paz, la paz bendita.

Sin perjuicio de dedicarse luego a restañar las heridas del héroe moribundo, y a secar las lágrimas de la madre desconsolada...

J. RODRIGUEZ LA ORDEN.

MÁQUINA

La lentitud y molestia que se experimenta en el acto de contar moneda, sobre todo los pesos de plata, ha sugerido a Mr. Hains, interventor de la fábrica de acuñación de Filadelfia la idea de inventar una máquina que haga este trabajo mecánicamente.

Después de largos estudios y ensayos ha logrado construir una máquina que responde perfectamente al indicado fin. El aparato se compone de un embudo en el que se echan los pesos de plata. Una rueda dentada conduce las monedas a unos tubos de donde salen en pilas de 50 pesos cada una colocándose automáticamente sobre una mesa. Como la máquina tiene veinte tubos y con una sola vuelta de la manivela expele las pilas, con ella se puede contar 2.000 pesos en un minuto sin que sea posible el más mínimo error.

La máquina contadora Hains ha sido adoptada por el ministerio de Hacienda de los Estados Unidos y trabaja a satisfacción general.

AL SEÑOR GOBERNADOR CIVIL

Muchas cosas tiene que hacer el Gobernador civil de esta provincia para acreditarse de buena autoridad, y una de ellas ciertamente es hacer que ingresen los débitos por contingente provincial, para que cesen la penuria y las desdichas de asilados, enfermos, empleados y demás que no cobran un céntimo que sufren y no tienen ni quien les pague un céntimo.

El Presidente de la Diputación don Aljandro Sendra, querrá que todo se normalice que cobren los empleados y que todo marche bien, pero no podrá conseguirse sin el concurso, mejor dicho, sin la iniciativa constante y decidida del Sr. Sales, Gobernador civil.

Ocupándose en este mismo asunto, recuerda El Graduador lo que hizo el Sr. Madariaga con los alcaldes de los pueblos a quienes primero trató con amabilidad y luego que se convenció de que no le hacían caso, empleó otra clase de procedimientos, que surtieron buen efecto, pues ingresó una respetable cantidad en las arcas de la Excelentísima Diputación provincial.

Repetimos, pues, con nuestro colega El Graduador, y casi nos atrevemos a decir que con todo el mundo:

«Que cese esa vergüenza y que se cumpla la ley, sin miedo al caciquismo.»

Y si no es precisamente esto lo manifestado por el colega, ese es nuestro vehemente deseo, si ha de haber administración, y han de cesar las denuncias de hechos verdaderamente deplorables.

MAC-KINLEY

Comunican de Washington que el nuevo presidente Mac Kinley, convocará al parlamento el día 15 de Marzo.

Los periódicos de Nueva-York conceden poca importancia al debate de ayer en el Senado de Washington.

DESTINO

Ha sido nombrado D. Julio Saro, te-

seroero contador de Hacienda para cubrir la vacante por fallecimiento del Sr. Robert.

Este destino lo tenía ofrecido el diputado de la mayoría D. Juan Poveda a otra persona, por lo que le han burlado la credencial.

Así lo hemos oído decir.

LO DEL CAMINO DE RONDA

Ahora salimos con la noticia de que en Alicante no tenemos camino de Ronda, y que hace falta, y con un estudio de vía metálica como existe en Valencia que ahorra muchos miles de pesetas a aquel Ayuntamiento.

Un poco tarde se ha hecho el descubrimiento de todo eso, y en verdad que ha sido una lástima no terminar el camino de Ronda empezado en tiempo del Sr. Gadea, mostrando interés en terminar lo que se comenzó hace algún tiempo.

CUESTIÓN SANITARIA

LA PESTE BUBÓNICA

La situación en Bombay

La peste bubónica continúa causando grandes estragos en Bombay en la población indígena.

A juzgar por lo que dice «The Times of India», periódico que se publica todavía en aquella ciudad, pues los demás se han visto obligados a interrumpir su publicación por falta de operarios, las defunciones causadas por la epidemia resultan en mucho mayor número de las señaladas por las estadísticas oficiales.

La suscripción abierta en Londres para acudir en auxilio de las víctimas del hambre en la India asciende a cerca de cuatro millones.

NIÑOS ENFERMOS

Declaro que curé a mis hijos enfermos de la sangre y muy escrofulosos, haciéndoles tomar las píldoras ferruginosas del doctor HEINZELMANN.

—Dr. Agustín de Mello.—Firma reconocida.
Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

LA INSURRECCION DE FILIPINAS

Manila 27.—Capitán general a ministro Guerra:

Continúan operaciones en los grandes esteros de Bulacán y Pampanga por cañoneros de la Armada, infantería de Marina, ingenieros, cazadores, guardia civil y voluntarios pampangos; unas fuerzas operan por los canales y otras vigilan sus entradas por tierra.

La Compañía Transatlántica me ha facilitado gratuitamente grandes gabarras blindadas, que hacen posible persecución rebelde.

Llevan las fuerzas seis días de operaciones con grandes fatigas y privaciones: hay que llevarlas hasta el agua; han batido al enemigo varios encuentros; tomándole trincheras, un cañón y bastantes armas, y destruido campamentos.

Continúa persecución por esteros: los rebeldes han dejado en ellos 56 cadáveres y en poder de las fuerzas que los esperaban, a su salida por tierra, 72: nuestras bajas, capitán, Blanco, jefe de los pampangos, herido, cuatro de tropa muertos y cuatro heridos.

En la Sierra Sibil se han hecho veintidos muertos a una partida huida de Nueva Ecija.

En la Sierra Angat dos columnas batieron ayer a los rebeldes, tomándoles trincheras y campamentos, causandoles 34 muertos, cogiendo 11 lanzacas, armas y provisiones; nuestras fuerzas tuvieron un muerto y seis heridos de tropa.

En encuentros en San Idefonso, en Bulacán, un rebelde muerto.

En persecución en provincia Batangas siete muertos el enemigo y uno nuestro.

Teniendo guardia civil Mateu batió partida Castillo, tomando a la bayoneta costa fortificada, ocupando un cañon, cuatro falcones, otras armas y municiones: el enemigo tuvo cinco muertos, dos heridos de la partida; nosotros heridos.

Mauban (Tayabas) ha sido atacado por partida de la Laguna, siendo rechazada.

En Paz (Tarlac) una pequeña partida ha asesinado a un peninsular y herido al párroco; va perseguida.

En persecución al Sur de Novaliches se han hecho a los rebeldes 30 muertos, teniendo dos heridos de tropa.

A TODOS

Teniendo mi salud en peligro por grave anemia, una existencia miserable en consecuencia de debilidad en todo el cuerpo, hasta é insomnios, me libré de una muerte segura usando las preciosas píldoras de hierro del doctor HEINZELMANN.—Rosa Collares.—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

MADRID

CRONICAS PARA LA UNION DEMOCRATICA

¿VENDRÁ LA PESTE?

Razones para no alarmarse

Quando hace unos cuatro meses apareció la peste en la India inglesa nadie se alarmó en Europa ni dió gran importancia al hecho. ¡Se halla tan lejos ese país! Con esta sencilla aunque no muy humanitaria reflexión que se hizo el egoísmo, la gente vivió tranquila.

Como por otra parte en Noviembre la plaga disminuyó en intensidad, nadie volvió a acordarse de que los pobres indios sufrían al mismo tiempo los dos azotes más terribles que puede descargar la Providencia: el hambre y la peste. Pero ¡ay! muy pronto cundió la alarma por Europa al saber a fines de año que la horrible enfermedad se había desencadenado con mayor violencia y eran mayores cada día sus estragos. El terror se esparció por el mundo con la noticia de que en la India el pánico producido por la peste dejaba las ciudades casi desiertas y las poblaciones en masa huían al campo donde eran diezmadas por el hambre.

Entonces se empezó a pensar en el peligro que amenaza a Europa y en los medios de conjurarlo. Como ordinariamente suele suceder, de la indiferencia con que no ha mucho se oía hablar de la peste, la opinión pública empujada por el temor ha ido al extremo opuesto, incurriendo en exageraciones peligrosas.

Preiso es por lo tanto mirar las cosas con calma y no hacer más grave el peligro abultándole en la imaginación y desmayando para combatirle.

Por de pronto, según las eminencias médicas, hasta ahora no está probado que la peste bubónica tenga gran fuerza de expansión. Su modo de propagarse no se parece en nada al de otras enfermedades que por ejemplo como el cólera, se propagan por el agua. El contagio de la peste se produce de individuo a individuo, del enfermo a los que le cuidan.

Según el decano de la facultad de París, que sin desconocer la gravedad de la situación no halla aún motivo para la alarma, el peligro nos amenaza por tres partes: por la perigrinación de la Meca, por el golfo Pérsico y por los buques ingleses que de las Indias vienen directamente a Londres con mercancías que son enseguida esparcidas.

Una de las medidas para evitar ese peligro sería impedir las peregrinaciones a la Mecca, pues allí se contagian y nos traen la peste como lo prueban dos casos registrados hace tres semanas en la isla de Kamaran. Desgraciadamente el fanatismo musulmán hará muy difícil que por ese lado puedan tomarse las precauciones necesarias.

No menor obstáculo hallarán en el mercantilismo inglés las medidas que debieran adoptarse en el golfo Pérsico, pues Inglaterra se ha negado como siempre a tomar las precauciones prescritas por la Convención de París de 1894. Como Rusia es de todas las naciones europeas la más amenazada por este lado, se comprende la energía con que trata de hacer que Inglaterra en la cuestión sanitaria obre de acuerdo con las demás potencias.

Y esto es verdad se hace tanto más necesario cuanto que el verdadero peligro para Europa está en los productos que llegados directamente de la India a Londres, se esparcen después por los demás países.

Según el doctor Bronardel, que es el médico citado, con la adopción de las medidas convenientes y su cumplimiento vig. roso hay muchas probabilidades de evitar el peligro, pues desde la famosa peste de 1720 han llegado diez veces a Marsella buques trayendo enfermos de la peste á borbo, sin que nunca la enfermedad haya pasado del lazareto.

Si por desgracia á pesar de las precauciones tomadas apareciesen en Europa algunos casos, á juicio del doctor Bronardel se debe proceder inmediatamente al aislamiento de los enfermos. De esta manera se promete combatir la peste como hace dos años se combatió una epidemia de tifus exautemático sin que causara en toda Francia más que docientas defunciones.

También cree que es un buen remedio contra la peste vacuna de Tersin, pues ha hecho disminuir la mortalidad en grandes proporciones.

En resumen, su opinión es que sin haber aún motivo suficiente para alarmarse con exceso, se hace preciso tomar todas las medidas y precauciones necesarias. Lo mismo que si el mal fuese de todo punto inevitable. En efecto la más vulgar prudencia aconseja que nos prevengamos á tiempo sin esperar á que el enemigo se presente.

Como por fortuna nuestra en este caso, España es de todas las naciones de Europa la que más distante se halla de la India, lícito nos es creer que bajo ese aspecto es la que menos peligro corre. Más concurriendo á la par otras circunstancias que en esta coyuntura resultan desfavorables, sería muy conveniente que no dejara abatir por el temor ni despreciar por escaso el temor al peligro, procediéramos desde ahora con calma y pura reflexión á poner en práctica todos los medios que prescribe la ciencia y que es átu acreditados por la experiencia como eficaces.

ELADIO DE LEZAMA.

Enero 28.

Servicios de la "Asociación Literaria."
(Prohibida la reproducción.)

VARIAS NOTICIAS

Comunican de Valencia que se ha descubierto gran cantidad de billetes y duros falsos.

Han sido detenidas dos mujeres y un a macenistas de patatas, sobre quienes recaen vehementes sospechas de que sean los encargados de expender las monedas y billetes.

La policía sigue la pista á algunos otros cómplices, habiendo logrado detener á dos individuos.

El Juzgado ha comenzado á instruir diligencias para esclarecer los hechos.

Hasta la fecha no ha sido posible descu-

brir la casa donde fabricaban los billetes y duros falsos.

La cantidad expedida es de mucha importancia.

—El teniente coronel señor Cirujeda ha transmitido una comunicación dando las gracias á la prensa española por los elogios que le dedica.

Dice que ni él ni los valientes de San Quintín que le acompañaron en el combate de Punta Brava, donde murió Maceo, hicieron otra cosa que cumplir con un deber para con su patria.

Siempre, añade, están dispuestos á dar su sangre por ella.

Es muy elogiada esta comunicación del caballero Cirujeda.

—Ha podido ya abandonar el lecho nuestro amigo D. José Gadea, á quien venía molestando una afección reumática. Celebramos la mejoría.

—Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña. La distinguida señora de nuestro querido amigo D. José Barcoeta. Sea enhorabuena.

—Se encuentra un poco más aliviada en la grave dolencia que sufre, la señora del marqués de Rozojos, magistrado de esta Audiencia.

Hacemos fervientes votos por el pronto restablecimiento de la enferma.

—A primeros del próximo Febrero, y á instancias varias de personas, los profesores de la «Escuela Modelo» empezarán un segundo curso de francés y de inglés.

—De orden gubernativa se ha prohibido terminantemente fumar en la sala y escenario del teatro Principal, ejerciéndose la más estricta vigilancia para impedir el abuso que algunos cometían.

—Se encuentra restablecida del catarro que ha sufrido la bellísima señorita doña Cecilia Vidal.

Mucho nos alegamos.

—Los agentes de vigilancia esta capital han sorprendido una partida de juego en una taberna situada en el número 10 de la calle de Virgen de Beán, deteniendo á tres individuos é imponiendo al dueño una multa de 15 pesetas.

—Sigue acentuándose el rumor de venir á trabajar al Circo, la notable compañía del Sr. Alegria.

—El itinerario marcado por el recaudador de la zona de Alicante, para la cobranza voluntaria de las contribuciones, correspondientes al tercer trimestre del actual ejercicio, es el siguiente:

Alicante, del 1 al 18 de F-brero.

Muchamiel, del 6 al 9 id.

San Juan, de 3 al 5 id.

San Vicente, de 10 al 13 id.

Villafraquezca, el 1 y 2 id.

—Ha fallecido en Ugrjar, (Granada) el padre político de nuestro estimado amigo

D. Julio Bayo, teniente fiscal de esta Audiencia.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR «RAGNHILD»

Saldrá de este puerto el 30 del corriente directamente para Rouen. Admitiendo carga para París y Bayona.

VAPOR «VILLENA»

Saldrá de este puerto el día 31 del corriente directamente para Barcelona. Admitiendo carga y pasajeros.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las nueve menos

cuarto.—La Tempestad.—La Maroña de Cadiz.

Entrada general, 50 centimos.

ALCANCE DE MADRID

29 Enero de 1897.

Cánovas enfermo

El jefe del gabinete padece un fuerte dolor que le obliga á guardar cama.

Á las cuatro de la tarde ha podido levantarse para conferenciar con el general Azcárraga.

Mañana no podrá salir de casa, por cuya causa no se celebrará el Consejo de ministros que había de presidir la Regente.

La dimisión de Blanco

Á las siete de la noche conferenció el ministro de la Guerra con la Regente para darle cuenta y tratar sobre la dimisión presentada por el general Blanco de la jefatura del cuarto militar.

Fuuda su renuncia el general Blanco, alegando que necesita libertad de acción para defenderse ante el Senado de los cargos que se le han hecho.

La Regente le ha admitido la dimisión.

Créese que se nombrará en sustitución de Blanco al general D. Miguel C rrea ó al general Ciriza.

Contra la peste

El gobierno ruso ha adoptado enérgicas medidas para evitar la propagación de la peste bubónica.

En las fronteras se ejerce escrupulosa vigilancia para evitar el contagio de tan terrible epidemia.

TELEGRAMAS

Madrid 29 (11 n.)

Oficial Habana varios encuentros 75 insurrectos muertos muchos heridos cogidas numerosas armas centenares caballos varios prisioneros. Continúan presentaciones.— Nada oficial Filipinas.

Bolsa: 65'05—24'45

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

Parecía repugnarle hacer uso de ella contra un enemigo que no trataba de defenderse, y cuyo ademán tranquilo no podía disculpar ningún acto de violencia.

Entre tanto reinaba una confusión general en el salón.

Habíanse cerrado las puertas á la primera orden el duque, y tanto éstas como las ventanas estaban bien custodiadas, pero muchos caballeros franceses se habían levantado disponiéndose á defender á su Soberano.

Luis no había hablado una palabra al duque de Orleans ni á Du Bois, desde que salieron por disposición suya del castillo de Loches, de suerte que apenas podían presumir que gozaban de libertad, arrastrados como se veían con el séquito del Rey, más pronto como objeto de desconfianza y sospechas que de atenciones y afecto.

Sin embargo, la voz de Du Bois fué la primera que se oyó en medio del tumulto; y dirigiéndose al duque de Borgoña:

«Señor duque, le digo, vos olvidáis que sois vasallo de la Francia, y que nosotros, vuestros convidados somos todos franceses.

Si levantáis la mano contra nuestro Soberano, prejaráos á los más violentos efectos de la desesperación: en este caso tened entendido que apagaremos nuestra sed con

dando las novedades que el conde podría comunicar.

Pasáronse algunos minutos, durante los cuales permaneció el duque con los ojos fijos en la puerta con aire de impaciencia, en tanto que todos los convidados los tenían bajos y dirigidos á la mesa, como para ocultar su curiosidad é inquietud.

Luis, únicamente, conservaba la mayor serenidad, y habla alternativamente con Glorioso y el escudero trinchante.

Por fin llegó Creve Coeur.

Luego que puso el pié en el salón, el duque le saludó preguntándole resueltamente: «Y bien, señor conde, ¿qué hay de nuevo en Lieja y en Brabante? La noticia de vuestra llegada ha desterrado la alegría de nuestra mesa; pero espero de vuestra presencia que la restablecerá.

—Señor, respondió Creve Coeur con tono firme pero lúgubre, las noticias que traigo son más propias para ser oídas en el Consejo que en la mesa.

—¿Qué diablos pueden ser? exclamó el duque; quiero saberlo, aunque tuvieseis que noticiarme la venida del Anticristo; pero voy á divinarlo. Los liejauses se han rebelado otra vez.

—Esta es la verdad, señor, dijo Creve Coeur.

—Ya veis, continuó el duque, cómo he acertado en un momento lo que recelabais tanto decirme. ¿Con que esos artesanos sin

L. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases de café de Puerto Rico y Moka que resultaron a consecuencia de su gran venta, en el agradable establecimiento de **MAXIMO ALVAREZ**, (Los Extremeños) y por su excelente preparación y los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas variedades de Dama y de país; en quesos Gruyère y bola; plato, en gallinas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene estas a disposición de todos las condiciones de bondad y baratura en perfectas condiciones de higiene.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Autos Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Málaga, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Este jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizan sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofosis y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico-amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García Capellanes, 1, duplicada, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Acaña, señora Viña de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzmán; Aspa, don Francisco López; Barcelona, doctor Franch; sucesor de Ferrer; Madrid, Borrall y Miquel, sucesor del doctor S mon; Játiva, Marqués y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA

OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 1'50 en Alicante.
Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado.
Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración San Ildefonso, 6, 2.º y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones Internacionales.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillo huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono num. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, num. 39, teléfono num. 18.

juicio han vuelto a tomar las armas?... Esta noticia no podía llegar más a propósito, añadió echando a Luis una mirada llena de hiel y resentimiento por más que evidentemente procurase moderarse, pues pudo consultar a mi señor feudal sobre el modo de reprimir a esos revoltosos. ¿Traéis todavía más noticias en vuestra maleta, conde? Abridla sin recelo; y dadme cuenta, enseguida, del motivo porque no corristeis en socorro del obispo.

—Me cuestra trabajo, señor, tener que participar a V. A. las demás novedades, por qué sé que os afligiréis al oírlas. Mi socorro y el de todos los caballeros del mundo no habrían sido de utilidad al digno prelado. Guillermo de la Marck, auxiliado de los liejeses rebeldes, se apoderó de Schonwaldt, y le asesinó en su propio castillo.

—¡Le asesinó! repitió el duque con voz hueca y baja, que fué oída sin embargo de todos los ángulos del salón.

Habrás recibido algún parte falso, Creve-Coeur; eso es imposible.

—¡Ah señor! respondió Creve-Coeur; lo sé por un testigo o, al menos, por un archero de la guardia escocesa del Rey de Francia, que se hallaba en la sala en el momento de cometerse el crimen por orden de Guillermo de la Marck.

—Y que sin duda era fautor y cómplice de este horrible sacrilegio, exclamó el duque levantándose y dando una patada con

tanto furor, que rompió una tarimilla que tenía delante.

Cerrad las puertas de esta sala, guardad las ventanas; que ningún extranjero a pena de la vida, se separe del lugar que ocupa; ¡gentil-hombres de mi cámara! sacad los aceros; y volviéndose hacia Luis, avanzó lentamente la mano, pero con aire determinado, hacia el puño de su espada, mientras el Rey, sin mostrar ningún temor ni aún ponerse en actitud de defensa, le decía friamente:

—Esta noticia os ha vuelto el juicio, querido primo.

—No, replicó el duque con acento terrible; pero ha despertado un justo resentimiento que yo había dejado dormitar demasiado tiempo por vanas consideraciones de lugares y circunstancias.

¡Asesino de tu hermano! rebelde contra tu padre! tirano de tus vasallos! aliado traidor! Rey perjuro! caballero sin honor! gracias al cielo, caiste por fin en mis manos.

—Dad más pronto gracias a mi ocuara, dijo el Rey.

Cuando nos encontramos en Montlhery con menos desigualdad de fuerzas, presumo que hubierais querido hallaros más distante de mí de lo que estais ahora.

Continuaba el duque con la mano en el puño de su espada; pero no lo desenvainó.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigiéndose al director de este establecimiento, D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BARRAN, 20.—ALICANTE